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“不公正拆违”是更严重的“违建”
□董从哲

【老董直言】

牙膏被调包

@憨憨的大个子：
几次去超市买牙膏，交
费的时候，收银员都会
打开盒检查。原来是超
市牙膏曾经被“调包”。
个别顾客把价格贵的
牙膏放进便宜牙膏盒
里蒙混过关。为了杜绝
这种现象，只好进行检
查。

多些便民设施

@黄伟民8：大明湖
景区乒羽球活动场地
自建成以来，每天都吸
引众多乒羽爱好者前
来活动。最近场地又增
添了防护网，十个乒乓
球台和两个羽毛球场
地，分别用防护网隔
开。这样既提高了场地
档次，又消减了打球者
四处追跑捡球之苦，受
到大家一致称赞。随着
城市的发展，相信这类
便民设施会越来越多。

遛狗不拴绳

@刘曰章：连日来，
小区门口有一个妇女
在遛狗，拴狗的绳子经
常解下来拿在手中，由
于狗体积大，进出小区
的大人和孩子不少都
很害怕。当有人经过
时，狗摇着尾巴向前闻
闻，尽管不咬人，但总
是令人心里发憷，有时
吓得孩子哇哇大哭。希
望这名妇女养狗要自
律，遵守有关规定，把
狗拴起来，防止意外情
况发生。

噪音谁来管

@文昌独侠：离我
家不远有一处露天人
才市场，已经小有规
模，还有不少来自齐河
和肥城的农民工来这
找活。但从早上4点多钟
起到早8点，晚上6点钟
到晚9点，汽车喇叭声、
商贩叫喊声一直不断，
而且声音很大，给附近
的居民生活带来极大
影响，希望有关部门整
治整治。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

济南新生活家园别墅区的违建
由来已久，好端端的别墅区被居民自
己动手改得面目全非，甚至圈占公共
通道弄成自家的花园，居民意见大，
城管部门屡次通知不见效果，强行执
法动手拆了一部分。不料从此不见了
下文，拆了这家的却不见拆那家的，
这导致居民投诉更多。

一碗水端平的严肃执法是基本
的社会正义，在这些违建拆除的时
候，一些业主就表达过“要拆所有的
违建都要拆”的说法，担心以后的执

法不能继续进行，事实也正是如此。
据我了解，这些违建的“后台”“背景”
倒是其次，大面积违建的拆除执法经
费筹措、人员组织和保障都是问题，
再加上拆除的阻力，执法搁浅也就不
足为奇了。

不仅仅是这家，济南市很多别墅
区存在着这种违建现象，有的还相当
严重，比如新生活家园业主们攀比的

“国华东方美郡”等地方的别墅区违
建，情况并不比这里好多少。经过市
中城管两年来的门口蹲守，这里的违

章别墅建设还是刹不住车。道理明摆
着，一开始有违建苗头的时候没有人
管，或者说没有严肃处理，就会有越
来越多的效仿者，别人都加建了，我
不加建岂不吃了亏？等到大面积违建
起来了再去制止，势必引发业主的反
弹：为什么别人都建好了都没有什么
处罚，我刚开始建就不行了？

不能怪业主在建设和拆除行动
上和别的业主、别的小区进行这种
攀比，要怪的话，只能说执法部门没
有公平和及时地执法造成的后果。

媒体和舆论关注过多次，但是却不
见有统一的政策或者处罚出台，那
就难免业主们怨声载道，不仅是被
拆除的业主有怨言，就是违建加盖
好了的业主也有怨言：如果不能建
你早说早制止啊，这时候了再拆，不
是劳民伤财吗？

所以任何事拖下去都只能拖出
来更大的麻烦。要严肃执法的话，请
将济南的别墅违建部分都统统拆除
了吧。因为不公平执法的后果，比存
在的违建更严重。

【泉城快评】

据晚报报道：伴随着“消防安全
先进单位”的旧牌被摘下，曾经的消
防先进单位如今已被挂牌督办。近
日，在马鞍山路新世界商城西入口处
的墙上，挂的是一块“重大火灾隐患
单位”的新牌匾。

如今，社会上不知还有多少单
位，堂而皇之地悬挂着“××先进单
位”的牌子招摇过市。实际上却总是
躲在荣誉的光环下，不思进取得过且
过，甚至用“先进”的牌匾作为“行政
不作为”的挡箭牌。挂牌督办这一有
力举措，令市民拍手称快。这将使那
些对消防工作敷衍塞责推诿扯皮的
单位无处遁形，再也无法逃避自己应
该承担的责任与义务。如果政府部门
能将“挂牌督办”这一措施推广开来，
相信那些做事怠慢、不积极的单位和
有关领导，必定有如芒刺在背如坐针
毡，不认真都难。

众所周知，“火患猛于虎”。一

旦因消防措施不力发生重大火灾，
人民群众的生命与财产安全将会
遭受惨痛的灭顶之灾。一个曾经拥
有“消防安全先进单位”荣誉的单
位，现在沦落为“挂牌督办”单位，
其中的原委值得深思。无论工作进
行中遇到多大的困难，都不应成为
消极应付的借口。

市中区公安消防大队曲世华大
队长表示，新世界商城并非首个被区
政府挂牌督办、限期整改的单位。下
一步有可能被挂牌整改的还包括辖
区内一些违反消防法强行施工的建
筑，或因历史遗留仍在使用的老建筑
等存在重大火灾隐患、久拖不改的单
位(场所)。

不错，只有将“挂牌督办”的举措
坚定不移地执行下去，对被督办单位
绝不姑息迁就，相信每个单位的领导
都不敢懈怠，工作最终会有条不紊地
做细、做实、做好。

挂牌督办向敷衍塞责说“不”
□冯波

9月1日，山东省实验中学高一新
生入校报到。虽然是寄宿制学校，可
面对渴望独立的孩子，家长们满是
忧虑与不舍。开学首日的样样代劳，
几乎成为孩子“甜蜜的负担”。

开学之初，家长送孩子到校，铺
床扫地擦桌子忙得不亦乐乎，孩子
却呆立一旁无处插手。家长们对孩
子的呵护与期待无以复加，恨不得
如哪吒一样生出三头六臂为孩子扫
清一切生活障碍，只要孩子考出一
个好成绩来就心满意足了。但是，家
长朋友们一切生活琐事全部代劳的
观念和行为，势必影响孩子独立生
活的能力，对孩子下一步自行处理
学习与生活中出现的一些难题，会
无意间人为地制造障碍。不仅不利
于孩子的成长，而且还会无形中牵
绊住孩子渴望独立飞翔的翅膀。

一位高二同学表达了自己的观
点：寄宿制高中生活会让人感到学习

竞争压力更大，比如早上要求7点前
到教室自习，但宿舍同学有的6点就
起床学习了，自己自然会感觉到压
力。此时，应当要求自己调整好心态。
成绩与时间不见得成正比，一个适合
的学习方法加时间，才等于成绩。

不错，寄宿学校有它的优势，但
同时也充满了意想不到的竞争压
力。因此，家长朋友们就应该将眼光
放得更开阔一些，不要仅仅盯在生
活琐事与孩子的成绩上，让“甜蜜的
关怀”变成“甜蜜的负担”。平时多与
孩子交流，及时了解孩子的心理动
向。发现问题抓紧与老师沟通，力争
通过和老师的密切配合，科学合理
地为孩子减压，使之以健康的心态
去学习和生活。只有家长朋友日常
多关注孩子的精神世界与心灵层面
的问题，才会最终把孩子培养成一
个乐观向上积极进取德才兼备的社
会需要的人才。

“甜蜜的负担”会拴住孩子的翅膀
□庄秋燕

任何事拖下去都只能拖出来更大的麻烦。要严格执法的话，请将济南的别墅违建部分都统统拆除了吧。因为不
公平执法的后果，比存在的违建更严重。

近来从省城的东部搬家住到了
省城的北部，才发现北部和东部相
比差别太大了，简直像在两个城市：
东部灯火通明，很晚了街上依然热
闹非凡，各种卖场一直营业到深夜。
而省城北部，天刚刚擦黑街上便行
人稀少了，即使是白天熙熙攘攘的
泺口市场这时也黑漆漆的，早早关
了门。景色优美的小清河边也渺无
人烟，寂静得令人发毛。

这种现象的发生除了住在北部
市民的意识还没有转变，还不习惯
享受夜生活，没有充分认识和享受

到已经变美丽的小清河的好处外，
北部的夜晚没有亮起来也是非常重
要的原因。我注意到：整个清河北路
一盏路灯也不亮，连路口的信号灯
都没有亮，当然监控也是关闭的，所
以路上的汽车都开得飞快，呼啸而
过的汽车使得行人不敢过马路到对
面的小清河去享受夜晚的休闲时
光。

还有，虽然整个北部有很多卖
场：五六个服装大卖场、一个儿童服
装市场、一个床上用品市场、两个鞋
城、一个窗帘城、一个家具城、一个

建材市场，但是没有一家晚上开门，
全是黑乎乎一片。很好的商业资源
没有得到充分利用，市民晚上也无
处休闲购物。还清晰地记得十几年
前泺口市场刚刚开业时面对蜂拥而
至的客人也是到晚上6点左右就关
门，甚至有慕名远道而来的客人央
求也不行，十几年过去了，泺口市场
依然如此，对周边经济以及生活方
式的带动似乎停滞不前，我想恐怕
晚上不营业这是很重要的一个原
因。

北部也是省城的一个重要区

域，其经济和景观直接影响到整个
济南市的形象提升。济南市为整治
小清河花费了大力气，省城北部应
该以此为契机实行“亮起来”工程，
以此带动北部经济的发展，提升北
部市民的生活质量。首先，路灯得亮
起来，这不仅是为了经济的发展，还
关系到北部市民的安全和生活质量
的提高。其次，各种大型卖场最好也
亮起来，延长营业时间，这样客流才
能往北来，北部的经济才能和东部、
南部缩小差距，北部市民的生活环
境也会变得比东部更美丽。

北部城区夜晚能否亮起来
□黎茶叶

【泉边说事】

首先，路灯得亮起来，这不仅是为了经济的发展，还关系到北部市民的安全和生活质量的提高。其次，各种大型
卖场最好也亮起来，延长营业时间，这样客流才能往北来。
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